

Dossier de presse – 15 juillet 2025



## Journées européennes du patrimoine 2025

Samedi 20 et dimanche 21 septembre 2025 (10h – 18h)

Les Journées européennes du patrimoine sont l'occasion pour le Château de Compiègne de mettre en valeur de grandes marques automobiles. Cette année une exposition d'exception sera consacrée à deux icônes de l'automobile britannique : Rolls-Royce et Bentley. Ces deux marques, aux origines distinctes mais complémentaires, incarnent le sommet de l'ingénierie automobile, alliant luxe, performance et beauté.

La création de Rolls-Royce en 1904 naît de la rencontre entre Henry Royce, un ingénieur de talent issu d'un milieu modeste, et Charles Rolls, un entrepreneur passionné par l'innovation et la compétition. Leur ambition commune était de concevoir une voiture associant performance, confort et fiabilité. Ainsi naquit la Silver Ghost en 1906, symbole de cette vision d'excellence. De son côté, Bentley, firme fondée en 1919, se distingue par son objectif initial de concevoir des voitures de course, marquant dès 1924 sa première grande victoire aux 24 Heures du Mans, avant d'être acquis par Rolls-Royce en 1931. Ce mariage des deux marques permet à Rolls Royce de s'orienter vers une

clientèle plus dynamique, tout en restant fidèle à son héritage. Des modèles comme la Bentley 3½ litres "Derby", surnommée "The Silent Sports Car" et la Bentley Mk VI continuent d'illustrer cette quête d'excellence technique et de raffinement.

Club international fondé en Grande-Bretagne en 1957, le Rolls-Royce Enthusiasts' Club (RREC) rassemble les passionnés d'automobiles Rolls-Royce et Bentley, et compte aujourd'hui près de 10 000 membres répartis dans 52 pays.

Au siège du RREC à Paulerspury en Angleterre, les membres du club peuvent consulter une exceptionnelle documentation technique concernant plus de 100 000 voitures.

La Section « France » a vu le jour en 1969 et propose tout au long de l'année diverses activités tels que des rallyes touristiques en France et à l'étranger, des séminaires techniques ou des soirées à thème.

Les 20 et 21 septembre 2025, le Château de Compiègne et la section française du Rolls-Royce and Bentley Enthusiasts Club proposeront une exposition exceptionnelle de voitures de collection, illustrant l'héritage de ces deux marques légendaires. Une trentaine de véhicules appartenant à des collectionneurs privés seront présentés dans la cour d'honneur et le parc du Château. Parmi les modèles les plus emblématiques, on pourra découvrir la Rolls-Royce Silver Ghost (1906), véritable icône fondatrice de la marque, la Rolls-Royce Silver Wraith (1946–1959), première création d'après-guerre, ainsi que la Rolls-Royce Spectre, le premier modèle entièrement électrique de la marque (2023). Du côté de Bentley, des voitures telles que la Bentley 3½ litres "Derby" (1933), symbole du renouveau de la marque sous Rolls-Royce, et la Bentley Mk VI (1939), berline prestigieuse d'après-guerre, seront également exposées.

Des visites guidées, animées par les propriétaires des véhicules, seront proposées à 11h, 15h et 16h30 les deux jours de l'événement. En outre, certains propriétaires offriront aux visiteurs des promenades en Rolls-Royce dans la ville de Compiègne, leur permettant ainsi de vivre une expérience unique.

Cette manifestation s'inscrit dans une dynamique de valorisation du patrimoine automobile, en lien avec le centenaire du Musée national de la voiture en 2027. Le Château de Compiègne, site emblématique de l'histoire de l'automobile, continue ainsi de remplir sa mission de transmission culturelle et de rayonnement patrimonial.

Les visiteurs pourront également bénéficier de nombreuses animations et visites gratuites tout au long du week-end :

#### Visites conférences

- **Théâtre Louis-Philippe** : partez à la découverte de la première salle de spectacle de Compiègne, aménagée à l'occasion du mariage de Louise d'Orléans et de Léopold Ier, roi des Belges.

à 11h – 12h – 14h – 15h – 16h – 17h (durée : 30 minutes)

Gratuit, sur inscription le jour de la visite (à 10h pour les visites du matin puis à 13h pour les visites de l'après-midi)

- **Appartements d'invités** : à l'occasion des Séries, Napoléon III et Eugénie ont accueilli, à de multiples reprises au château, de nombreux invités parmi lesquels des personnalités célèbres. Plongez-vous dans cette époque fastueuse.

à 11h – 14h – 15h15 – 16h30 (durée : 45 minutes)

Gratuit, sur inscription le jour de la visite (à 10h pour les visites du matin puis à 13h pour les visites de l'après-midi)

- **Musée de l'Impératrice** : laissez-vous transporter avec émotion au cœur de la mémoire de la famille impériale.  
à 11h – 14h – 15h15 – 16h30 (durée : 45 minutes)  
Gratuit, sur inscription le jour de la visite (à 10h pour les visites du matin puis à 13h pour les visites de l'après-midi)

### Animations dans le parc

#### **Promenade en attelage**

Le temps d'une balade dans le parc, remontez le temps à bord de la reproduction d'un attelage du XIXème siècle.  
Samedi et dimanche

De 15h à 18h

Départ depuis la rampe

#### **Visite botanique du parc**

Découvrez le parc, labellisé « Jardin remarquable », et sa végétation avec le service des jardins du château.  
Samedi et dimanche  
à 14h30 et 16h (durée : 1h30)  
Départ depuis l'entrée principale du parc

#### **Frise à colorier**

Viens colorier le château sur la frise installée dans la cour de la Régie !  
Samedi et dimanche.

### Visite libre

- Appartements historiques
- Musée du Second Empire
- Musée national de la voiture
- Exposition *Bizargeries*
- Parc du château

---

## INFORMATIONS PRATIQUES

### Ouverture du Château

- Tous les jours de 10h à 18h (dernière admission : 17h15)
- Fermeture le mardi, le 1<sup>er</sup> janvier, le 1<sup>er</sup> mai et le 25 décembre

### Droit d'entrée

- Individuel : 10€ - tarif réduit : 9€
- Gratuit pour les moins de 26 ans, les adhérents des sociétés d'amis du musée et le 1<sup>er</sup> dimanche de chaque mois pour tous

### Accès



#### En train

Paris Gare du Nord – Compiègne (40 mn) ;  
puis 10 min à pied de la gare, ou bus gratuits  
(ligne 1 et 2, arrêt Magenta)

#### En voiture

Depuis Paris : Autoroute A1, 80 km, 1 h, sortie n° 9 ou n° 10  
Depuis Lille : Autoroute A1, 150 km, 1 h 30, sortie n° 10

---

### A propos du Château de Compiègne

Le Château de Compiègne est un haut-lieu de la vie de cour et de l'exercice du pouvoir.

Construit par Charles V, tous les rois de France jusqu'à Louis XIV y ont séjourné, témoignant ainsi de l'importance de ce lieu. Louis XV détruit le château originel pour mieux le reconstruire, puis Louis XVI poursuit son édification. Il sera réaménagé sous Napoléon I<sup>er</sup> et Napoléon III.

L'originalité et la beauté du plus grand château néo-classique français, la qualité de ses décors intérieurs et de son mobilier, font de lui un ensemble unique. Aux côtés de Versailles et de Fontainebleau, le Château de Compiègne est l'une des trois plus importantes résidences royales et impériales françaises.

Classé au titre des monuments historiques, le Château de Compiègne offre aux visiteurs la découverte des Appartements royaux et impériaux, ainsi que plusieurs musées : le Musée du Second Empire, le Musée de l'Impératrice, le Musée national de la voiture et un parc labellisé « Jardin remarquable ».

---

### En savoir plus

Notre site internet : [chateaudecompiegne.fr](http://chateaudecompiegne.fr)

Suivez-nous sur les réseaux sociaux : [Facebook](#) – [Twitter](#) – [Instagram](#) – [YouTube](#)

---

### Contact Presse

#### Eric VALDENAIRE

Chargé de communication et mécénat

Musées et domaines nationaux des châteaux de Compiègne et Blérancourt - [chateaudecompiegne.fr](http://chateaudecompiegne.fr)

Tél : 03.44.38.75.99 – Courriel : [eric.valdenaire@culture.gouv.fr](mailto:eric.valdenaire@culture.gouv.fr)